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ABSTRACT: The objectives of this study were to study the toxic effects of two 

neonicotinoids insecticides, acetamiprid and thiamethoxam, on the Swiss albino mice 

through: 

1) Determine acute toxicity (for 24 hours) of both pesticides and monitor behavioral 

alternations of animals exposed to different doses for 14 days. 

2) Study the effects of sub-lethal dose (1/20,1/50 and 1/100 of LD50) of acetamiprid and 

thiamethoxam on physiologicalaspects (behavioral alternations and body weight), 

haematological parameters (RBCs,HGB,HCT, MCV, HCT,LYM,MID, WBCs, MCH and 

platelets) 

3) Biochemical analysis (AST, ALT, albumin, total protein, bilirubin and cholesterol) in 

liver, (creatinine; urea, and uric acid) in kidney . Antioxidants and oxidative stress 

parameters were also determined in serum of treated animals. 

4) Examine the possible histopathological alternations in liver, kidney, lung and tests 

tissues of animals exposed to sub lethal doses of acetamiprid and thiamethoxam. 

5) Study selenium effect as a protective source of antioxidant to enhance toxic effects 

caused by repeated sub lethal doses of acetamiprid and thiamethoxam. 
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ثٌامٌثوكسام وأسٌتامٌبرٌد ، علً الجرذ  التأثٌرات السامه للمبٌدٌن الحشرٌٌن، عنوان الرسالة:
 السوٌسري الأبٌض

 ٌاسمٌن عبد العزٌز شلبى اسم الباحـث :

 الماجستير فى العموم الزراعة  الدرجة العممية:

 مبيدات الآفات القسم العممى :

  13/2/2012 تاريخ موافقة مجمس الكمية :
 المنوفية جامعة الزراعة، كمية ،مبيدات الآفات أستاذ      جمـــال السيـــد ابو الغــــارد .ا لجنة الإشراف:
 المنوفية جامعة الزراعة، كمية ،مبيدات الآفات استاذ زينب عبد الغنى البرماوى     . دأ.  

 

 الممخص العربى
 تيدف ىذه الدراسة إلــي:

 عمي الجرذ السويسري الابيض .  دراسة بعض التاثيرات السامة لممبيدين الحشريين اسيتاميبريد وسياميثوكسام   -
 ساعة( ومراقبة الحيوانات لمدة اسبوعين . 24تقدير السمية الحادة لممبيدين )لمدة   -
 لممبيدين . LD50تقدير الجرعات تحت المميتو لممبيدين  من خلال حساب قيمة   -
 يوم. 22ورىاعمي الحيوانات لمدة اختبار الجرعات تحت المميتو وتقدير الاوزان ومراقبة  الاعراض المحتمل  ظي  -
 تقدير التغيرات البيوكميائية بعينات الدم  لكل من وظائف الكبد والكمي نتيجة المعاممة بالمبيدين.  -
 تقدير الانزيمات المسئولة  عن مضادات الاكسدة نتيجة لمتعرض لمجرعات تحت المميتو.  -
وتقدير الاوزان ومراقبة LD50 من  1/20مع الجرعة العالية  ومالسمينيوم كعقار وقائي تم استخدا اختبار فاعمية -

يوم( وتقدير التغيرات البيوكميائية المحتمل حدوثيا وكذلك تقدير  11الاعراض المحتمل حدوثيا خلال فترة التعرض )
 .انزيمات مضادات الاكسدة 

والرئتين نتيجة  الكبد، الكمية، الخصية :دراسة التغيرات النسيجية )اليستوباثولوجية( التي تحدث في أنسجة كلا من -
 التعرض لتركيزات تحت مميتة من مبيدي الاسيتاميبريد والسياميثوكسام .

                                                          اسيتاميبريد                                         -سياميثوكسام  -الجرذ الابيض -مضادات الاكسدة  -التغيرات النسيجية  -الكممات المرشدة: البيوكيميائية 
 

 

 

 

 

 

 


